
En entrevista, Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del Instituto 

Electoral de la Ciudad de México, habló sobre la toma de instalaciones 

del IECDMX. 
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Transcripción: 

 

RAQUEL FLORES, CONDUCTOR: Mire usted lo ocurrido en el Instituto Electoral 

de la Ciudad de México este viernes cuando un grupo de manifestantes cerró los 

accesos a la sede central de este órgano electoral en la Ciudad de México y pues 

prácticamente fueron secuestrados casi 300 trabajadores de este organismo. 

 

Para platicar del tema luego de que a la una de la mañana de este sábado fueron 

liberados; le agradezco mucho en la línea telefónica a la consejera presidenta del 

Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño, consejera, cómo 

está, muy buenos días. 

 

PATRICIA AVENDAÑO, CONSEJERA DEL INE: Que tal, muy buenos días 

Raquel, pues aquí por fin pudiendo disfrutar de la tranquilidad de que mis 

compañeras, mis compañeros están en sus casas, en sus domicilios después de 

este secuestro que duró varias horas. 

 

RAQUEL FLORES: ¿Nos puedes platicar por favor a esta hora de la tarde qué fue 

lo que pasó? 

 

PATRICIA AVENDAÑO: Bueno, nosotros tenemos una situación Raquel que es de 

todos conocido de la ciudadanía el Instituto Electoral desde finales del año pasado 

le fue asignado un presupuesto muy limitado y este año que estamos concluyendo 

llevamos a cabo un proceso electoral y diversas actividades que corrieron a 

nuestro cargo y los recursos se destinaron fundamentalmente a cumplir esta 

función esencial.  
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Pero un pendiente que ya no pudimos cubrir totalmente es el relativo al pago de 

las prerrogativas de los partidos políticos que el dinero que se otorga para que 

ellos puedan desarrollar sus actividades normales de promoción, de sus 

plataformas, sino también los de campaña, entonces esos recursos a estas alturas 

en noviembre diciembre ya no estuvimos en posibilidad de podérselos otorgar, no 

obstante los diversos esfuerzos, las solicitudes de apoyo, de ampliación 

presupuestal que se hizo al gobierno tratando de sensibilizar de que la situación 

era muy complicada, entonces nosotros estamos en esta situación que por 

supuesto no desconocemos, pero estamos en una situación muy compleja en 

cuanto a la carencia de los recursos financieros para poderse los otorgar a los 

partidos políticos. 

 

RAQUEL FLORES: Luego de esta situación que se ha presentado ¿cómo es que 

llegaron estos trabajadores y estas personas para ya no permitir retener su 

movilidad y dejarlos por el paso de varias horas dentro del propio Instituto? 

 

PATRICIA AVENDAÑO: Si, se presentaron un grupo de personas que en principio 

cuando intentamos dialogar con ellos cerrándonos los accesos, es importante que 

yo diga esto, colocaron unos automóviles en la parte de acceso vehicular y 

cerraron las diversas entradas que tiene la institución, las entradas peatonales y 

no permitían entradas ni salidas de ninguna persona, y tampoco, eso sí quiero 

resaltarlo, tampoco permitían que ese era el horario aproximado de la comida, fue 

alrededor de las 3:15 de la tarde del día de ayer, tampoco permitían que pudieran 

llegar ahí las diversas solicitudes porque estábamos trabajando, entonces muchas 

personas acostumbran solicitar sus alimentos para ingerirlos dentro de la sede y 

continuar con las actividades.  

 

Llegaron, cerraron los accesos, buscamos el diálogo con ellos y sencillamente se 

negaron, número uno a identificarse y número dos a decirnos de qué partidos eran 

aparentemente trabajadores y número tres al diálogo, ellos decían instintivamente 

“páguenos nuestro salario”. 

 

Y si quiero destacar muy enfáticamente, ellos no tienen una relación laboral con 

nosotros, su relación laboral es con los institutos políticos en donde están 

contratados.  

 



Y el tema es que nosotros hemos establecido una comunicación como 

corresponde con sus representantes de cada partido en el Instituto y con esos 

representantes el día de ayer por la mañana y desde hace tiempo les hemos 

explicado cual es la situación que prevalece en cuanto a la carencia de recursos, 

les hemos informado las acciones que estamos llevando a cabo para poder lograr 

cubrir esos recursos que adeudamos enviando solicitudes a la Secretaría de 

Administración y Finanzas, hablando con el Secretario de Gobierno de la ciudad, 

buscando en fin diversas alternativas.  

 

De todo eso nosotros informamos oportunamente a los señores representantes 

que son a quienes nosotros tenemos como interlocutores reconocidos e 

identificados y lamentablemente esta información no fluyó. Finalmente cuando ya 

lograron aceptaron dialogar con nosotros que era ya alrededor de las 12:30 o una 

de la mañana estas personas logramos que se identificarán, salimos nuevamente 

a intentar el diálogo y ya a esas horas accedieron platicar con nosotros para 

buscar una solución, sobre todo para no seguir afectándonos a compañeras y 

compañeros que estaban allí retenidos. 

 

Entonces a nosotros nos importaba mucho en primera que el personal que no 

tiene ninguna responsabilidad respecto de estas situaciones pudiera retirarse a 

sus domicilios y que en todo caso si ellos desean seguir, estos trabajadores, 

deseaban seguir platicando con nosotros pudiéramos explicarles la situación, pero 

en principio decir que esa información se les había brindado oportunamente a sus 

representantes. 

 

PATRICIA AVENDAÑO: Consejera Presidenta del IECM, Patricia Avendaño, 

finalmente ¿cuáles fueron los acuerdos que alcanzaron para que pudieran liberar 

las instalaciones? ¿y cómo se encuentran en este momento las instalaciones del 

Instituto Electoral de la Ciudad de México? 

 

PATRICIA AVENDAÑO: Los acuerdos a los que nosotros llegamos fue 

básicamente lo que ya habíamos informado los representantes que las y los 

consejeros, las áreas, tanto administrativas como todos los titulares de las áreas 

que desarrollan las actividades fundamentales del institución estábamos 

trabajando buscando la manera de que ya una vez concluido el periodo de 

ejercicio presupuestal, porque estamos a escasos días de que el año concluya, 

estábamos buscando la manera de posponer pagos, cancelar contratos de 



manera anticipada y que de esa manera estábamos tratando de solucionar esta 

situación de no entrega de las prerrogativas a los partidos políticos, esa 

información, reiteró ya las habíamos brindado a los señores representantes, que 

inclusive algunos de ellos estaba junto con nosotros secuestrados dentro de las 

instalaciones y también luego de destacar que se fueron y un tanto de manera 

verbal como por escrito se deslindaron de esta acción que realmente estaba 

violentando los derechos al estar retenidos ahí por tantas horas.  

 

Entonces quedamos en la información que les dimos, número uno, que nosotros 

haríamos llegar la información oportunamente a los representantes que estaban 

acreditados ante el Instituto, que nosotros seguimos trabajando y que 

esperaríamos que en la próxima semana pudiéramos ya tener una determinación, 

sobre todo en cuantía de que cantidad de dinero estaríamos nosotros en 

posibilidad de entregar por lo menos en una parte de lo que se adeuda del pago 

de prerrogativas de los partidos. 

 

RAQUEL FLORES: Pues consejera, que fortuna que hayan podido tener este 

acuerdo para poder liberar las instalaciones las cuales ya se encuentran 

totalmente lista para regresar al trabajo el próximo lunes. 

 

PATRICIA AVENDAÑO: Sí, entiendo que todavía el reporte que tengo yo en unos 

minutos más estoy solicitando continuamente reportes desde que permitieron la 

salida del personal, que todavía hay algunas personas que se encuentran a las 

afueras del Instituto, de éstos son trabajadores de partido, que según nos dijeron 

fundamentalmente de los partidos Revolucionario Institucional del Partido de la 

Revolución Democrática no nos mostraron credenciales, pero se asumieron o 

dijeron que eran trabajadores de esos institutos políticos que aún permanecen a 

las afueras de la entrada principal.  

 

Entonces bueno pues bajo esa lógica de que ya se les brindó la información, pero 

también en el entendido de que nosotros éramos los primeros que tenemos que 

hacerles llegar a sus representantes que tomaran contacto con ellos para que 

supieran claramente que la información se dio de manera oportuna, que estaban 

en conocimiento de la misma y el Instituto, y las y los consejeros seguimos 

trabajando para poder resolver a la brevedad este problema. 

 



RAQUEL FLORES: Consejera, ¿pero estas personas que aún se encuentran en 

las instalaciones si están permitiendo el acceso, piensan bloquearlo? 

 

PATRICIA AVENDAÑO: Si están permitiendo el acceso de las personas que el día 

de hoy por alguna circunstancia tiene que estar acudiendo a la sedes centrales 

están pudiendo entrar y salir sin ningún obstáculo. 

 

RAQUEL FLORES: Consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de 

México, Patricia Avendaño le agradezco mucho su amable atención esta tarde 

para con nosotros y vamos a seguir pendientes de lo ocurrido en el Instituto y de 

todo lo que conlleva a estas negociaciones, muchísimas gracias y que tengan 

excelente tarde. 

 

PATRICIA AVENDAÑO: Gracias, hasta luego, un placer y un saludo para ti y tu 

auditorio. 

 

RAQUEL FLORES: Voy a una pausa comercial. 

 

  


